

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 ra. Prov. 10 Estranj. y Uti. 24

LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
En la Administrat. calle del Rubio num. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid se envia
dola en metálico, libranza ó sellos del correo
á la Administracion calle del Rubio num. 23
que no se servirá la que no esté pagada.

AÑO XXV.—NUM.—1,382 DE LA MAÑANA.

MADRID.—VIERNES 28 DE MARZO DE 1862.

OFICINAS CALLE DEL RUBIO NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La Gaceta no publicó ayer ningun real decreto.

Por real orden de 18 del actual se ha dispuesto, de conformidad con el dictamen del Consejo de Estado, que los que hubiesen sido comprendidos en el alistamiento y sorteo para el reemplazo del ejército y hubiesen sido nombrados subtenientes con anterioridad, quedan exentos del servicio, yendo á cubrir su plaza el número inmediato.

Habiéndose ofrecido dadas á algunos alcaldes acerca de si la real orden circular de 50 de enero último sobre inutilidad física de los mozos sujetos á quintas debe aplicarse en el reemplazo próximo á los de primera edad solamente, ó tambien á los de segunda y tercera; y teniendo presente lo resuelto por el ministerio de la Gobernacion en 24 de agosto de 1859, de conformidad con el dictamen emitido por las secciones de Guerra y Gobernacion del Consejo de Estado en un expediente análogo sobre si la rebaja de la talla establecida en la ley de 1.º de mayo de dicho año debia ó no ser estensiva á los mozos comprendidos en los sorteos anteriores, S. M. ha tenido á bien declarar que las disposiciones de la citada real orden de 50 de enero último, no son aplicables á los mozos que, procedentes de los sorteos de los dos años anteriores, sean llamados á cubrir plaza por el reemplazo de este, con arreglo á lo prevenido en el artículo 87 de la ley.

S. M. la Reina ha tenido á bien aprobar el Compendio elemental de las materias de que consta la instruccion teórica de los aprendices navales, arreglado por el teniente de navío D. Emilio Barreda y Perez, y declarado de texto para los espresados jóvenes.

Hasido promovido á comisario de guerra de marina el oficial primero del cuerpo administrativo D. Pablo del Molino y Cano con la antigüedad de 3 del actual.

Por el ministerio de Marina se ha dispuesto que la urca *Santa Cecilia* se habilite para volver á Puerto-Rico por maderas.

La Gaceta de ayer publica una relacion de 63 alféreces á quienes S. M., por resolución de 25 de marzo, se ha dignado nombrar para cubrir otras tantas vacantes de tenientes de nueva creacion; otra de 28 sargentos primeros nombrados alféreces; de 20 alféreces supernumerarios á quienes se da colocacion efectiva en diferentes cuerpos.

La sociedad francesa protectora de los animales adjudicará este año sus premios el 2 de junio primer día de Pascua de Pentecostés.

Haciéndose cargo *El Diario Español* del dicho anteaño por *El Reino* y desmentido por *LA CORRESPONDENCIA*, respecto á que el gobierno francés habia formulado la pretension de que el Sr. Mon

entrase en el ministerio de Estado, dice que dicho señor no consentiria nunca en entrar en el gabinete de semejante manera; y que los que tal afectan creer injurian al presidente de la Cámara popular, cuyo carácter es mas elevado que todo eso.

Se espera en esta corte al Sr. D. Felipe Neri del Barrio, nombrado ministro plenipotenciario y enviado extraordinario de la república de Guatemala cerca del gobierno de S. M. C., con la mision de continuar la negociacion confidencial iniciada, para la celebracion de un tratado de reconocimiento, paz y amistad entre España y aquella república, para lo cual trae amplios poderes de su gobierno.

El director del *Movimiento*, que lo es un jovencillo de 21 años y trata las cuestiones políticas y sociales mas ardidas con la seguridad de un sabio de 60, ha sido condenado por los tribunales de Génova.

El Diario Español confirma lo dicho en otro lugar por *LA CORRESPONDENCIA* sobre que no han mediado conferencias políticas de ningun género entre los señores duque de Valencia y Posada-Herrera, y si solo una visita de atencion.

El mismo periódico confirma igualmente lo que dijimos de que el nuncio de Su Santidad no se mezcla para nada en el movimiento de nuestros partidos.

Se ha presentado á la emperatriz Eugenia una comision de bordadoras de Nancy para solicitar su proteccion en favor de la principal industria de dicha ciudad que está pasando ahora por una gran crisis.

En toda la Alsacia se están firmando protestas contra la asercion del ministro Sr. Baroche, que dijo en su discurso que los fabricantes iban á reventar su algodón en el Havre.

Un periódico de Barcelona dice que corria el rumor de estar ardiendo hace dias una mina de carbon de piedra en San Juan de las Abadesas, sin lograrse cortar el fuego.

Las obras del tran-via de Carcagente siguen avanzando con actividad, y se espera que antes de terminar el año actual quede atravesada la hermosa huerta de Gandía por aquella via.

En la tarde del viernes último ocurrió una terrible desgracia en las barcas del pueblo de Talavaa. Parece ser que al atravesar el rio Tajo dos granjeros, que acudian con sus ganados á la feria de Torrequemada, sintieron, estando ya próximos á la orilla, que por descuido ó falta de fuerzas en los barqueros, encargados de este servicio, eran arrastrados hacia lo que se denomina *chorreras*, sitio en extremo peligroso por las violencias con que corren las aguas. Cuando los barqueros quisieron contener la barca, sujetándola por medio de cuerdas, era ya tarde; la barca siguió arrastrada por la corriente, y á los pocos momentos dió un vuelco, dejando sumergidos á un marinero,

á los granjeros y al ganado que conducian. De los granjeros, uno no ha vuelto á parecer, y lo mismo que al marinero se le supone ahogado; el otro pudo salir nadaado á larga distancia del lugar de la catástrofe. El ganado se salvó tambien. Las autoridades y la Guardia civil han intentado en vano extraer los cadáveres, porqueni han sido arrojados por las aguas ni es posible encontrarlos en el fondo de estas.

Se anuncia en París la próxima aparicion de una obra del Sr. Ubach, titulada: *Memorias de un desconocido*. Es la historia verdadera de un francés que concluye suicidándose.

La concesion que apareció anteaño en la Gaceta á favor del Sr. Ibarrola, para aprovechamiento de aguas en el riego del término de Villena, es de gran importancia para aquella comarca. El Sr. Ibarrola ha dado participacion en su empresa al célebre jurisconsulto D. Narciso Buenaventura Selva, natural de Villena, y muy conoedor de aquel pais, cuyos terrenos ha estudiado detenidamente.

La parte dispositiva del voto particular de los Sres. Madoz, Gonzalez de la Vega y Figuerola, dice así: «1.º Suspendiéndose el cumplimiento del real decreto de 12 de setiembre último, del papel sellado, el gobierno presentará á las Cortes el correspondiente proyecto de ley sobre la materia. 2.º Para que puedan discutirse los presupuestos con oportunidad, principiara el año económico el día 1.º de julio y se cerrará su ejercicio el 31 de diciembre del año siguiente. 3.º Una comision compuesta de las personas mas especiales de cada uno de los ministerios, preparará los trabajos preliminares del presupuesto del Estado, dándole cohesion y unidad en todos conceptos.»

El Sr. D. Antonio Maria Segovia explicará hoy viernes en el Ateneo la conferencia libre-cambista que está á su cargo, haciendo un examen crítico de nuestros aranceles de aduanas.

El sábado se estrenará en el teatro de Variedades la comedia original en tres actos, titulada *Dios sobre todo*. Asegúrase que esta obra es digna del aplaudidísimo autor de *La oracion de la tarde*, á cuya fecunda musa pertenece.

A estas fechas habrá terminado la insurreccion de Grecia, que empezó sus hazanas poniendo en libertad á los presidiarios. En el extranjero la creencia general es que la han promovido los italianos.

En la sesion celebrada anteaño por el Ateneo, el distinguido profesor D. Pedro Mata se declaró en contra de la tendencia que se revela en Cataluña con el establecimiento de premios para recompensar en los juegos florales las poesias escritas en el antiguo idioma y estilo provenzal; porque esta costumbre, en opinion del orador, muestra una aspiracion retrógrada y contraria á las conveniencias del

progreso universal, toda vez que propende á infundir en el pueblo catalan el espíritu y opiniones de épocas pasadas y viciosas, y á sostener el dialecto provincial, remera constante contra la propagacion del language nacional y adopcion en un tiempo mas ó menos remoto del universal.

Las Novedades dice que el general Rivero no aceptará el mando de la isla de Santo Domingo hasta que se dote esta plaza con 25,000 ps. fs. El general Rivero, segun noticias auténticas, aceptó el mando de la isla de Santo Domingo en el momento en que el presidente del Consejo le significó que S. M. deseaba que continuase allí sus servicios; y ninguna exigencia formuló sobre sueldo.

Los mismos que anunciaban que el gobierno iba á hacer no sabemos cuántas cosas contra los magistrados que absolvieron al Sr. Ruiz Pons, dicen ahora al verso desmentidos por la prensa ministerial y por los hechos, que el gobierno ha retrocedido de su proyecto. Confesarán que el gobierno ha pensado siempre en respetar el poder judicial y serian justos.

El Contemporáneo dice que se asegura que el gobierno español, de acuerdo con los de Francia y de Inglaterra, ha desaprobado el convenio hecho en Soledad por el general Prim, y aprobado en Veracruz por los otros plenipotenciarios. El gobierno no ha desaprobado dicho convenio, y si únicamente dado instrucciones al representante sobre las ulteriores consecuencias de dicho tratado. Lo mismo han hecho los gobiernos de Francia y de Inglaterra, con los que el español marcha en la mas perfecta armonía.

El sábado 29, á las ocho de la noche, se reunirán los directores de los periódicos médicos y farmacéuticos que se publican en Madrid, en el local de la Academia Médico-quirúrgica Matritense, para resolver acerca de la invitacion que los de *El Genio Quirúrgico* y *La España Médica* les han dirigido, y que con la mayor satisfaccion han visto suscrita por todos, respecto al asunto de las pensiones, tan justa y favorablemente tratado en el Congreso.

El general Calonge pasó anteaño á palacio á dar gracias á S. M. por haberle conferido el cargo de director general del cuerpo de estado mayor. Esto demuestra que no ha atinado *Las Novedades* cuando dice en su número de hoy que es probable que el general Calonge presente su dimision para dar lugar á que se le conteste no admitiéndosele.

Podemos asegurar desde luego que no es cierto el hecho sobre el que interpeló anteaño en el Congreso al gobierno el Sr. Valero y Solo. Por mas que haya podido decirlo alguna carta, no es verdad que los marroquies hayan tratado de sorprender las trincheras de la Aduana y de Fuerte Martin, y que ya no que pudieron conseguirlo degollaron á un sargento y á ocho de nuestros soldados.

El concierto del Sr. Perelli, que tuvo lugar el martes fué una de las mejores fiestas musicales en su género que se han ejecutado en Madrid. El gran salon del Conservatorio se vió aquel dia lleno por una sociedad tan escogida como inteligente que hizo justicia con sus continuados y nutridos aplausos al célebre pianista y á los distinguidos artistas que tomaron parte en el concierto, debiendo hacer mención de la orquesta que bajo la direccion del Sr. Arche ejecutó dos sinfonías y varios acompañamientos de una manera notable.

El Sr. Perelli tocó una fantasia sobre motivos de *Norma*, otra de la *Figlia di regimento*, un *Scherzo* pastoral, y una marcha procesional dedicada á S. M. la Reina, compuesta por él. En todas estas piezas demostró una sorprendente ejecucion y las raras dotes que con razon le han conquistado un nombre envidiable entre los primeros pianistas de Europa. En la marcha para cuatro pianos que ejecutó acompañada por los notables profesores españoles Zabalza, Peña y Sos, dió una prueba de su talento como compositor. Las señoras Lagrange y Filippi, contribuyeron con sus cantos al armonioso conjunto de tan agradable fiesta, asi como el Sr. Cotogni. Fué digno de notarse el magnífico piano de Herard que tocó el Sr. Perelli por su sonoridad y su dulzura.

El Sr. Perelli dará su segundo concierto el lunes próximo en el teatro de la zarzuela, donde lo módico del precio podrá permitir á todas las clases de la sociedad oír á tan notables artistas.

La deuda flotante, segun los estados oficiales, importaba en 1.º de febrero 906.025.615'88; tuvo de aumento hasta 1.º del actual 84.905.679'88; de disminucion 59.575.519'62. Importaba dicha deuda en 1.º de marzo 951.355.776'11. No ha habido negociacion de deuda flotante en el mes de febrero.

La languidez que se observa en las transacciones de cereales consiste en el gran acopio de granos y harinas exóticas en las plazas de Marsella, Havre, Burdeos y Nantes.

El aspecto del mercado inglés no era á propósito para reanimar el de Francia á las últimas noticias: los trigos habian bajado poco.

En Argel se trabaja activamente en la desecacion del lago Hallonia. Los trigos están en un estado excelente, prometiéndose una hermosa cosecha.

La señora Ristori está actualmente en Berlin, donde dará en el teatro real una serie de representaciones compuesta de *Maria Stuardo*, *Isabel reina de Inglaterra* y *Medea*.

Un hebreo de Tetuan ha dirigido al general Turon la siguiente tierna y notabilísima solicitud, que en nuestro concepto prueba cuánta elocuencia pueden inspirar el dolor y el amor á la familia: «Dios sea contigo. Y Abraham, Isaac y Jacob

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. 189

nia un hijo conspirador. Tengo que esperar cinco años... Ah! aqui tienes á M. Esteve, abogado, que ha querido acompañarnos para ayudarnos con sus consejos.

El tercer extranjero era M. Esteve; contestó friamente al saludo de los dos jóvenes, y dijo:

—Arturo, os he visto hecho un niño, y estaba lejos de creer que un dia os viera comprometido en tan mal negocio. Ahora lo esencial, es llegar á un puerto de la Mancha. Es el consejo mas amistoso que puedo daros. Habiéis hecho perfectamente en tomar un buen carruaje con dos buenos caballos.

—Señor Esteve, dijo Arturo con una seriedad perfectamente finida, no hablemos aqui de nuestro desgraciado asunto del Louvre. En esta casa nadie ignora nuestra espantosa situacion, y cuando llegue el momento oportuno, mis cómplices y yo huiremos al extranjero.

—Desgraciado joven! no sabeis lo que perdeis, dijo M. Esteve el abogado. Habia prometido vuestro padre daros 1,800 francos por año, pagados por semestres, y dejaros mi clientela en 1853 cuando yo me retire de los negocios.

—No hablemos mas de esto, dijo Arturo ahogando una carejada y suspirando; los malos consejos me han perdido.

—Que al menos os sirva de leccion! dijo M. Esteve.

En el interin la cuádruple carejada habia hecho volver á los mas valientes de ambos sexos al pie de las ventanas del salon. Arturo, viendo el perdon y la tranquilidad en el rostro de su padre, volvió á tomar su valor y corrió hacia M. Bonchatain, que estaba ocupado en cojer verbena, acebo y neunfar

192

BIBLIOTECA DE

dre del sabio Ulises de Itaca, no tenia mas que trece perales en su jardin, como lo atestigua la *Odisea* de Homero, y vivió dos generaciones cultivando la virtud, que es el único bien que proporciona la felicidad.

—Ah! dijo Esteve; y miró de reojo á M. Bonchatain, de piés á cabeza con increíble estupefaccion. Las señeritas Bellil y Bonchatain, con aquella maravillosa sagacidad propia de su sexo, se comunicaban en voz baja muchas conjeturas que no eran la verdad, pero que podian serlo al dia siguiente. Caminaban lentamente separadas de sus amigas, esperando que una mirada ó una palabra de Arturo ó Felix, les daria por fin razon de todo aquello. Los dos jóvenes no se engañaban. ¿Qué joven se equivoca? Arturo y Felix aparentando ir hacia la puerta de la casa, retrocedieron dos pasos despues de haber contado dos, y se encontraron los últimos en la azotea, y frente á frente con sus amores.

—Un minuto! uno solo, dijo Arturo juntando sus manos. El tiempo es precioso. Estamos desesperados. Pueden sucedernos las mayores desgracias. Señoritas, si estuviéramos solos, estaríamos á vuestras plantas. Nuestros padres vienen á pedirnos en matrimonio. Darnos la vida ó la muerte.

—Las jóvenes bajaron la vista, se sonrojaron y no contestaron.

—El rio no está muy lejos! dijo Arturo.

—Entrad, caballero, os esperan dijo Eugenia.

Y dejó traslucir una amigable sonrisa que se reflejó en las mejillas de la señorita Bellil.

—Arturo y Felix entraron con aire triunfante.

—M. Esteve se acercó misteriosamente á Arturo y le dijo al oido:

—Aturdido! el coche ha llegado ya; despedios á

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. 187

Al dispersarse la reunion quedaron en descubieto en sus sillas las estatuas petrificadas de Arturo y Felix. Los dos primeros extranjeros se precipitaron sobre los jóvenes y estrechándolos paternalmente, exclamaron:

—Cualquiera que sea su crimen no los arrancarán de aqui.

—Padre mio, me perdeis! dijo Arturo con voz sorda.

—Dios mio! qué venis á hacer aqui, padre mio? dijo Felix al otro extranjero.

El salon estaba desierto. M. Bonchatain acababa de salir para invocar las divinidades de Arcadia que velan noche y dia la santidad de los bosques.

—Como! qué venimos á hacer? dijo el padre de Felix sacando un periódico de su bolsillo. Venimos á salvaros, desgraciados, venimos á salvaros si aun es tiempo! Leed el artículo del *Observateur* remois.

Arturo se desprendió de los brazos de su padre para leer el artículo. M. Gremijn padre levantó las manos y los ojos al cielo arrojando suspiros de desesperacion. El tercer extranjero, con el aspecto de un hombre que ha tomado su resolucion, miraba los muebles del salon y decia: «Todo esto es muy extraño! No hay ni un reloj sobre la chimenea? En casa de quién diablos estamos?»

El artículo del *Observateur remois*, estaba concebido en estos términos: «Nos escriben de Paris (á las cinco de la tarde) que acaba de descubrirse un complot el dia antes de su ejecucion. Se trataba cada menos que de sorprender el castillo del Louvre é incendiarlo con grandes cajas llenas de materias combustibles. La vanguardia de los conjurados ha sido detenida en la plaza del Louvre, y ha sufrido ya el primer interrogatorio. Los acusados

me inspiren hablar bien.—Yo Jacob Se-vite, pido justicia y amparo porque soy desvalido. Y consuelo porque estoy triste. Y auxilio porque soy pobre. Y fuerza porque soy débil.—Dame, pues, señor la justicia que te pido, porque harás bien. Mi padre, muy anciano, vive de mi trabajo. Y no tiene mas hijos que yo. Y dos hijas que son niñas. Y mi trabajo es su sustento. Y mis bienes son una tienda. Y me la quieren quitar los que son fuertes. Y tú que eres mas fuerte, porque eres mas justiciero, puedes mas que ellos. Por eso acudo á tí. ¡Justicia, señor, justicia! En tí está la sabiduría. Y está también el valor, porque ganaste á Tetuan. Y Tetuan es tuyo. Y tú eres de España. Y España es de tu Reina. Y tu Reina eres tú aquí. ¡Reina de España, hazme justicia!

El martes el Sr. Calderon Collantes tuvo la honra de presentar á S. M. la Reina la *Guía diplomática de España* para el año 1862. Esta obra, redactada en el ministerio de Estado que aparece por primera vez en España, llena un inmenso vacío, y si tiene algunos lunares desaparecerán en las ediciones sucesivas luego que los interesados en los muchos millares de datos que contiene, den las noticias convenientes para que un trabajo de esta clase pueda quedar perfecto.

Ha estado espuesta en el Congreso la escritura de plata que el profesorado, de primera enseñanza de Cataluña dedica al Sr. Cardenera, obra de trabajo prolijo, de extraordinario mérito y del mas exquisito gusto. La invencion y dibujo es del Sr. Rigat, el labrado del Sr. Aronci y el grabado y cincelado del Sr. Eseriu, conocido ya por la espada que presentó al Sr. Prim el ayuntamiento de Reus y ocupado actualmente en las que la diputación de Barcelona va á regalar al espresado general y al presidente del Consejo de ministros Sr. O'Donnell.

Presentaron la escribanía al Sr. Cardenera los comisionados por el magisterio señores Arañó y Malet, á quienes tuvieron la honra de asociarse los señores Madoz, Permany, Figuerola, Muntadas y Gasset, diputados catalanes. El señor Madoz encareció la importancia de la primera enseñanza, la gratitud de los catalanes, así como los merecimientos del Sr. Cardenera.

Suspendidas durante el invierno, las obras de la Colonia de la Purísima Concepcion, bonita población que se está levantando á 6 kilómetros de Madrid en el camino de Zaragoza jurisdiccion de Camillas, han vuelto á continuarse y tenemos fundadas esperanzas de que pronto será aquel punto uno de los mas bellos sitios cercanos á la corte. Las casas levantadas hasta el dia, son bellísimas en su interior, por el exquisito gusto de los adornos y distribución de sus habitaciones, y su sencillez exterior las dá belleza y elegancia. Todas las casas tienen delante un bonito parterre con berja de hierro y detrás el jardín con igual berja, lo que dá á las calles muy agradable aspecto. Anteayer visitó la Colonia la junta de gobierno de la sociedad constructora, y quedando muy complacida de los trabajos hechos en las posesiones de D. José Perez y don Cayetano Fuentes, acordó las obras en los cerramientos, ya levantados, de las de los Sres. D. Vicente Santiago Masarnau, D. Antonio Baquer y Retamoso, D. Luis Perez Rico y D. Basilio Sebastian Castellanos, á los que seguirá D. Cristobal Abeger, propietario de muchos terrenos

en aquel punto. La abundancia de aguas potables que tienen aquellos terrenos, les dá frescura al propio tiempo que les fecundiza extraordinariamente, y así es que se dan muy bien toda clase de plantaciones, como pueden verlo los que se den un paseo hasta esta naciente y bonita población, desde la que se descubre Madrid, Alcalá, Hortaleza, Canillejas, y otros pueblecillos. Teniendo en cuenta, la salubridad del sitio, se trata de edificar en él un gran Colegio para el que se preparan ya materiales.

La comision del comercio de Barcelona á que hacíamos referencia en nuestro número de anteayer, ha sido ayer recibida por el Excmo. Sr. presidente del Consejo de ministros, al que le han entregado la solicitud que á S. M. ha hecho dicho comercio pidiendo se le facilite un sitio donde pueda ejercer la Hacienda su accion fiscal, sin que se le exija cantidad alguna como ahora pretende un particular. El general O'Donnell ha atendido con suma afabilidad á la comision citada, y oido las observaciones de los diputados por Barcelona que acompañaban á la comision. Todos han salido de dicha entrevista muy satisfechos. Anoche fueron igualmente recibidos por el Excmo. señor ministro de Fomento al mismo objeto.

Ha sido nombrado comandante del vapor *Neptuno*, del apostadero de la Habana, el teniente de navio D. Alejandro de Churrua. Este acertado nombramiento recae en un oficial que á sus buenas cualidades personales une la circunstancia de ser descendiente del célebre marino D. Cosme de Churrua, á quien la España debe gratitud y reconocimiento por los importantes servicios que prestó en su brillante y gloriosa carrera.

El sábado próximo dará un convite al cuerpo diplomático el ministro de Portugal en esta corte, y al dia siguiente domingo dará otro el Nuncio de Su Santidad.

Ya se están haciendo en Palacio los preparativos para el gran concierto que tendrá lugar el dia 2 del próximo mes de abril.

La beata de quien todos los periódicos hemos dicho que se habia arrojado por un balcon, que decia haberse fugado de su casa por los malos tratamientos que se le daban, y que fué llevada á la misma casa por el capellan y algunas de sus hermanas, es una pobre demente natural de Pamplona, y que verdaderamente no es ya hermana de la Caridad y á cuya familia han escrito hasta ahora inútilmente sus hermanas para que la recojan. La autoridad que hizo averiguaciones sobre este suceso desde que fué denunciado por la prensa, ha podido convencerse por las cartas de la misma familia de que aquella desgraciada está completamente loca.

La noticia dada en nuestro número del martes, relativa á algunos consumidores de gas de Barcelona, que han firmado una esposicion, pidiendo la pronta publicacion de la subasta del gas, podría dar lugar á creer que el presidente de la comision que los ha representado y representa no ha gestionado y gestiona para todos y en beneficio de todos, como realmente lo ha hecho y lo hace por sí y como representante de la comision que preside nombrada y reelegida por unanimidad con la mas lata autorizacion y aprobacion de sus actos y cuentas, con la mayor espontaneidad y con todos los

requisitos legales; como así lo han reconocido los dos fallos que en primera y en segunda instancia han recaído en el pleito seguido contra la empresa de gas que actualmente pende ante el Supremo Tribunal de Justicia, sin dar lugar á que entrase en el pleito gestion alguna, por ningun otra conducto. En nuestro número de mañana verán nuestros lectores una circular referente á este asunto que se ha remitido á dichos consumidores de gas de Barcelona.

Anteayer se reunió en el salon de sesiones de la calle del Turco la comision de la Sociedad Económica Matritense encargada de dar su dictámen acerca de la reforma de la ley de inquilinatos, y despues de haber manifestado el presidente Sr. Gonzalez Acevedo, la conveniencia de atender á la indicacion de la prensa, á la que la sociedad respeta y considera, acordó nombrar dos industriales no propietarios, en representacion de tan respetable clase, y al efecto eligió á los señores Saez Montoya y Sanfort, encargando la redaccion de las bases del informe á una subcomision, compuesta de los Sres. Abejon, Oller y Cánovas, Saez Montoya, Serrano Garcia y Manzanedo.

Ayer no han llegado á Madrid despachos telegráficos del exterior.

Decididamente la oposicion progresista y los disidentes del Congreso formularán voto separado sobre la cuestion de ley electoral. El progresista puro, Sr. Calvo Asensio, insiste en pedir la eleccion por provincias, y que el censo no pase de 120 rs, y esto no puede ser aceptado por los Sres. Salazar y Mazarredo y Polo, de la fraccion disidente.

Ayer ha pasado por Lérida un tren que conducia 300 presidiarios de los que estaban en el canal de Urgel, y que van destinados al presidio de Valladolid.

El *Contemporáneo* dice que anteayer presentó su dimision de los cargos de ministro del tribunal Supremo de Guerra y Marina, y vocal de la junta consultiva de Guerra, el teniente general D. Juan de Villalonga, marqués del Maestrazgo.

Las noticias de Santo Domingo alcanzan al 20 de febrero. Seguian llevándose á cabo mejoras en todos sentidos, y en las oficinas del gobierno se trabajaba sin descanso para regularizar la marcha de los asuntos, que eran muy numerosos. El señor comisario régio, superintendente delegado de Hacienda, habia organizado internamente y hasta la definitiva resolucion de S. M. las administraciones marítima y terrestre. La parte española de la isla se dividirá en siete distritos y se establecerán en ellos cuatro administraciones de rentas unidas y tres puramente terrestres: las primeras habilitadas para todo comercio de importacion y exportacion, para guiar los productos nacionales, extranjeros y del país á los puertos habilitados y para el servicio de los ramos terrestres: las segundas para esta última renta solamente. Serán administraciones de primera clase de rentas marítimas y terrestres Santo Domingo y Puerto-Plata, y de segunda Azua y Samaná.—Serán administraciones puramente terrestres las de Santiago de los Caballeros, Concepcion de la Vega y Seibo. Dependerán de la general de Santo Domingo.

El vapor-correo de la Habana no salió hasta anteayer de Cádiz por haber mandado el gobierno que se detuviese 24 horas

á fin de que llevase á aquella isla importantes comunicaciones oficiales que hasta el 26 no llegaron á Cádiz.

La España acoje una comunicacion de Córdoba en que se pide como remedio contra la criminalidad creciente la reforma de la ley de vagos.

El inventor de la mano mecánica de que hablamos hace pocos dias, se llama Gallegos y es inventor de varios aparatos ortopédicos de gran mérito y de utilidad para la medicina.

El profesor D. Rafael Cervera y Royo ha sido nombrado en la sesion del dia 22 académico de la real de medicina de Madrid, por 26 votos contra 12.

Ha sido aprobado el proyecto de construccion de unas torres de vigilancia que deben establecerse en la línea avanzada de Ceuta, y se va á proceder desde luego á las obras necesarias al efecto.

El domingo 30 de marzo los alumnos del Colegio Politécnico de Madrid, que han obtenido la nota de sobresaliente en los exámenes de este mes, deben celebrar los certámenes de oposicion al premio de honor, en presencia de las muchas familias que favorecen aquel acreditado establecimiento.

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 27.
El 3 interior español á 48 3/8;
el 3 exterior á 00 0/0; la diferida á 00 0/0, y la amortizable á 19 0/0;
el 3 francés á 69-50, y el 4 1/2 á 97-50.

Londres 27.
Los consolidados ingleses quedaban 93 3/4 á 7/8.

CORTES.

CONGRESO.—SESION DE AYER 27.
PRESIDENCIA DEL SEÑOR MON.

Abierta la sesion á las dos y media se leyó y fué aprobada el acta de la anterior.

El Sr. VAHAMONDE: Quisiera que el gobierno manifestase si tiene conocimiento de un hecho escandaloso ocurrido en Toledo con motivo de un recargo de 50 por 100 sobre la contribucion de consumo impuesto sin la aprobacion del gobierno.

El señor ministro de la GOBERNACION: El gobierno tiene conocimiento de este asunto y al momento que lo supié encargó al gobernador de aquella provincia de la alcaldia para que tomase las medidas convenientes. Y no digo mas, porque teniendo que entender en el suceso los tribunales no quiero que mis palabras, puedan prejuzgar cosa alguna.

El Sr. CARRIQUIRI: Presento varias esposiciones de pueblos de Navarra pidiendo el ferrocarril de los Aldudes, sin subvencion.

El señor ministro de ESTADO: Ayer se me dirigieron dos preguntas. La primera, del señor Olózaga sobre sucesos de Venezuela. Luego que haya examinado con detencion el documento que dejó sobre la mesa S. S., procuraré contestar para poner los hechos en su verdadero punto de vista.

La segunda del Sr. Castro, recordando la interpelacion que tiene anunciada sobre nuestras cuestiones en América: debo decirle que el gobierno de S. M. no cree oportuno entrar aun en la esplicacion de aquella, y que se reserva el hacerlo para cuando pueda verificarlo con toda latitud.

El Sr. CASTRO: Recordé ayer nuevamente mi interpelacion, no por impaciencia mia en discutir y hablar aquí, que no la tengo, sino porque he creído que se acerca el momento de entrar en una discusion amplia sobre nuestra marcha política en Méjico, porque así podrá quizá evitarse algun mal que despues sería tarde para remediar.

El Sr. ministro de ESTADO: En el momento en que el gobierno recibe noticias que definan si ha de llevarse pacíficamente ó por las armas la solucion de la cuestion de Méjico, no tendrá inconveniente en entrar en este debate; pero hoy, como ya he indicado no puede aun determinarse cuál de esos dos caminos se seguirá y por consiguiente la marcha política definitiva del gobierno.

Acta de Rivadavia.

Se aprobó el acta y quedó proclamado diputado el Sr. D. Constantino Ardanaz, que juró y tomó asiento.

Pension á doña Ramona Martinez.

Leído el dictámen de la comision acordando conceder esta pension por los servicios que prestó el difunto esposo de aquella señora en su profesion de médico-cirujano, dijo algunas palabras aclarando un punto del mismo, el señor Calvo Asensio; le centestó el señor ministro manifestando su acuerdo con lo espuesto por la comision, y se apronó el dictámen.

Sin discusion se aprobó otro dictámen concediendo una pension de 4 000 rs. á la huérfana del Sr. Morera, juez de Santa Coloma de Farnés, asesinado en aquella poblacion.

Interpelacion sobre imprenta.

El Sr. CALVO ASENSIO: El Sr. Bugallal criticó nuestras formas literarias, denominando literatura progresista la que nosotros seguimos. Yo me complazco de seguir, aunque de lejos, tal literatura, porque ella cuenta hombres como Quintana, Espronceda, Hartzensbusch, Garcia Gutierrez y otros, verdaderos ornamentos de nuestra patria. En cuanto á nuestra literatura parlamentaria, tambien tenemos modelos como Calatrava, Argüelles, Lopez y otros, sin contar con otros que viven y que no me nombro por no herir su modestia.

Voy á ocuparme de lo principal para mí, que es de unas palabras del Sr. Gonzalez Brabo, las cuales creo que me aludian.

El Sr. GONZALEZ BRABO: Efectivamente aludí á S. S. y me refería á unas palabras tan duras pronunciadas por S. S., que no creia que apareciesen en el *Diario de las Sesiones*, y sin embargo aparecieron. Esas palabras las recordará S. S. y él puede decirias.

El Sr. CALVO ASENSIO: No sé por qué se escandaliza el Sr. Gonzalez Brabo de las palabras que yo pronuncié cuando las oyeron los ministros, y la mayoría aceptándolas puesto que no protestaron (*Varios señores: no, no*). Yo entonces dije, y ahora lo repito, que no comprendia como se escandalizaba el gobierno de ciertas palabras que se creian antidemocráticas, teniendo al frente al que habia atentado á la persona de la Reina y á sus dinasías.

El señor ministro de la GOBERNACION: El presidente del Consejo de Ministros no oyó á S. S. y el gobierno no quiso contestarlas, porque ciertas frases se dejan contestar por la opinion pública, y ya lo ha hecho el señor Gonzalez Brabo. Además que conociendo al terreno á que queria llevarnos el Sr. Calvo Asensio con sus palabras las abandonamos por no llegar á él.

El Sr. CALVO ASENSIO: Yo he dicho las palabras que he repetido y no se atreverá á desmentirlas el señor ministro de la Gobernacion, porque esas palabras son de la Reina, como podrá verse en la proclama que publicó S. M. en 1854, cuyo documento pido que se lea.

El Sr. PRESIDENTE: Señor diputado, yo no puedo permitir que el nombre de S. M. se pronuncie mas que para ensalzarlo, pues todos los actos del gobierno son de la responsabilidad de los ministros.

El Sr. CALVO ASENSIO: Señor presidente, yo he pronunciado aquí palabras que son de su majestad cuyo nombre ensalzo, y por eso pido que se lea.

El Sr. PRESIDENTE: Ya comprenderá el Congreso el sentimiento de que me hallo poseído al tratarse del nombre de la Reina inviolable y respetado. Trátase de un documento que no está firmado por un ministro responsable, y yo al consentir que se lea no permitiré que su señoría haga sobre él comentario alguno.

El Sr. FIGUEROLA: Pido que se lea el artículo 36. (Fué leído.)

El Sr. CALVO ASENSIO: Ante todo debo rechazar la calificacion de ciertas frases atentatorias á S. M., que ha creído el señor presidente que yo he dicho.

El Sr. PRESIDENTE: Yo no he dicho eso.

«pertenecen casi todos á las escuelas de leyes y medicina, y algunos tienen nombres honrosos propios de antiguas casas de nuestra ciudad. La justicia está informando. La noticia de este acontecimiento ha causado sensacion en la Bolsa. Los fondos han experimentado una baja considerable; á última hora se han repuesto un poco.

«P. D. Se han hecho nuevos arrestos en una casa del muelle Voltaire, en casa de un anticuario y han encontrado en ella un depósito de armas.»

La sonrisa que durante esta lectura habia contraído los labios de Félix y Arturo, estalló en una violenta carcajada al leer las últimas líneas; carcajada que fué contagiosa, pues los dos padres enjugando sus lágrimas se pusieron á reir con ellos. El tercer extranjero escandalizado de esta loca alegría rehusó asociarse á ella y permaneció petrificado entre dos estatuas de dioses.

Arturo y Félix esplicaron apresuradamente á sus padres cuanto habia sucedido, con tal acento de candor y veracidad que no dejaba ninguna duda, sobre todo cuando la desesperacion paternal no deseaba otra cosa que no dudar.

—Pero, cómo habeis descubierto que estábamos en esta casa de campo? preguntó Félix.

—De un modo muy sencillo, dijo M. Davillet. En el muelle Voltaire nos han dicho que vivias en el palacio de Coligny; aquí supimos por el portero que al marchar, habiais dado orden al cochero que estuviere con su carruaje, antes de media noche en la casa de campo de Bonchatain, en Asnieres.

—Es verdad, dijo Arturo.

—Esto no quita que me hayas hecho perder en las elecciones municipales de ayer veinte y dos votos querido Arturo. No han querido elegir á uno que te-

A estas palabras los dos padres se adelantaron hácia M. Bonchatain, deshaciéndose en escusas y saludando cortesmente.

M. Esteve saludaba á las señoras con la galanteria imperial propia de los jóvenes de 1840.

La tranquilidad volvió á reflejarse en todos los rostros. La señora Belliol volvía á dar el chal á su esposo, y se entregaba á la admiracion de M. Esteve.

—En efecto, decia M. Belliol, son los retratos vivos de sus padres.

—Los hijos son mucho mejores, decia la señora Belliol.

Las señoritas Leonia y Eugenia aprobaron con una inclinacion de cabeza esta última observacion. M. Bonchatain habia contestado con saludos artificiales y señales hospitalarias á las respetuosas escusas de los dos padres; despues les dijo:

—Estranjeros, venid á honrar mi techo doméstico y á apaciguar mis penates irritados.

—No os admireis de estas palabras, dijo Arturo aparte á su padre. Este caballero habla siempre del mismo modo: es su idioma.

—Tiene un idioma endiablado! dijo el prade siguiendo procesionalmente, con los demás, el magistoso paso de M. Bonchatain.

M. Esteve, que queria desempeñar un papel á cualquier precio, porque tenia una gran reputacion en su calle natal, se puso al frente de la procesion, y dijo á M. Bonchatain:

—Producen mucho las propiedades rurales de estos contornos? El terreno me parece un poco pantanoso. Me admiraría que esta tierra de aluviones produjera el dos, ó el cuatro á lo mas.

—Anciano, le contestó Bonchatain, Laertes, pa-

para depositarlo en la cesta de su dios Término, á fin de conjurar los nuevos peligros de la noche.

—Perdonadme, M. Bonchatain, dijo: hemos sido el pretexto de una escena muy desagradable que quisiera borrar de vuestra memoria aun á costa de toda mi sangre.

—Jóven, la virtud no se sacrifica en el altar del miedo dijo Bonchatain. Alcimedon y Simónides fueron preservados por los dioses, cuando sus casas se hundian, porque la virtud estaba en el corazon de aquellos hombres... Qué quieren esos Galos insolentes?

—Vuestra casa no se hunde, M. Bonchatain, dijo Arturo, al contrario... Estos dos estranjeros no vienen, como los emisarios de Dionisio, á saquear el templo de Efeso ó á despojar de su manto de oro la estatua de Júpiter; son dos excelentes Galos de la Champagne, ilustre por un vino, que deja muy atrás el Falerno y el Massique. No vienen, como los Galos de Breno, á insultar á los ancianos romanos sentados en las sillas curiles. Os juro por la laguna Estigia, juramento temible aun para los mismos dioses, que sus intenciones son puras y que pueden llenar de alegría los corazones de las familias. Uno de estos Galos es mi padre, el otro es el padre de mi amigo. Félix Davillet.

Las jóvenes rodeaban el grupo de Arturo y Bonchatain, y el círculo, ardiente de curiosidad, se estrechaba por momentos.

—Dioses inmortales! gritó Bonchatain, esos Galos son vuestros padres?

—Mi querido Bonchatain, escusareis su cólera cuando sepais el motivo de su viaje. Vienen como amigos, trayendo la paz en los pliegues de sus paletos, y vuestros esclavos se han atrevido á poner en ellos manos violentas!... *Inde irae.*

El Sr. CALVO ASENSIO: Me alegro que as sea. Si yo he pedido que se leyese ese documento era para probar mis palabras y explicar al Sr. Gonzalez Brabo la razon con que las pronuncié.

La Gubernacion se ha hecho indigno de los que nos sentamos en estos bancos, desde el momento en que ha dicho que nos desprecia. (Las palabras siguientes del orador ocasionaron un nuevo y prolongado rumor producido por las protestas de los individuos de la mayoría, á los que acusó de que no habia permitido que se oyese la voz de la Reina en el documento que él pidió se leyese.)

El Sr. CALDERON COLLANTES: En otro error ha incurrido el Sr. Calvo Asensio, pues un menarca no puede dirigirse á las tropas sin consultar con sus ministros y sin el acuerdo de ellos, que como ya he dicho, entonces como siempre son los responsables.

venerandas, base de nuestra sociedad. Por lo demás, ya no hay ocasion de dar esplicaciones, despues de haberse presentado una proposicion de ley, que es un voto de censura para el gobierno.

do en la Cámara de los lores los tratados concernientes á Polonia y su incansante violacion: juzgó en términos severos la conducta de las autoridades rusas, y mostró esperanzas de que el czar restablecerá los derechos usurpados, lo cual apaciguará la Polonia y satisfará á Europa.

Table with lottery results for 'LOTERIA MODERNA'. Columns include prize amounts (e.g., 50,000 duros) and winning numbers.

Table with lottery results for 'Con 100 duros'. Columns include prize amounts and winning numbers.

Table with lottery results for 'Con 100 duros'. Columns include prize amounts and winning numbers.

Table with lottery results for 'Con 100 duros'. Columns include prize amounts and winning numbers.

Table with lottery results for 'Con 100 duros'. Columns include prize amounts and winning numbers.

Enterado el gobierno del abuso que por algunas personas se comete, recolectando con presteos piosos y caritativos los sellos de franqueo ya servidos para utilizarlos, con perjuicio del Tesoro público...

Ha fallecido en Barcelona el literato D. Salvador Estrada y Rivas.

Unos pescadores de Tarragona, ocupados el sábado último en pescar con las redes en las llamadas playas largas, observaron que la bolsa de las mismas redes pesaba estraordinariamente. Todo se volvía a leer a los tiradores para que se diesen maña en sacar las mallas fuera del agua...

Escriben de Vich, que el señor obispo de aquella diócesis asistirá a Roma a la canonización del insigne hijo de aquella ciudad el beato Miguel de los Santos...

El lunes espizó su delito en el patíbulo el desgraciado Manuel Cárdenas, asesino de D. José de Villanueva. La ejecución se verificó en Sevilla. El reo estuvo muy contrito en la capilla, cumplió con el precepto religioso...

Circula en Londres el satisfactorio rumor de que abrirá la reina Victoria en persona la exposición. La presencia de S. M. comunicaría sin duda gran importancia y solemnidad estraordinaria a la ceremonia de su inauguración.

Van llegando a la gran exposición de Londres los productos de casi todos los países estraneros, entre los cuales figuran especialmente por su cantidad, Sajonia, Prusia, Austria, Alemania, Rusia, y la Australia. Los fabricantes ingleses andan un tanto recios en el envío de los suyos.

La gran exposición universal en Londres no se abrirá, como es sabido, hasta el 1.º de mayo; pero aun así se teme que no puedan terminar las obras del palacio los 4,000 operarios que se ocupan en ella.

Algunas de las máquinas que van a figurar en la exposición de Londres, serán movidas por la enorme fuerza de 40 caballos. De modo que la explosión de una de ellas, bastaría para mandar a las nubes al Palacio de la Industria.

El Senado no se reunirá probablemente hasta que pueda ocuparse, y esto será de un día a otro, del dictamen formulado por la comisión mista sobre gobierno de las provincias.

Contestando al reto de La Discusion, insiste anoche su colega democrático El Pueblo, en que no una, sino cien y mil veces prefiere el proyecto de ley de imprenta del Sr. Posada Herrera a la ley vigente del Sr. Nocedal...

El Pensamiento Español declara anoche en confirmación de lo que La Correspondencia había dicho, que el excelentísimo señor nuncio de Su Santidad no tiene con aquel diario ningún género de relaciones políticas.

A la media hora de haberse elevado ayer a la audiencia en consulta la causa formada y sentenciada en primera instancia a consecuencia del asesinato de la calle de la Esperanza...

El temporal que se ha experimentado en Madrid estos dos últimos días ha sido mas fuerte hacia la parte del Tajo, donde parece haber habido tempestades con truenos, granizo y copiosa lluvia.

La Esperanza dice, esforzando nuestras afirmaciones, que es cierto, ciertísimo, que el nuncio de Su Santidad no tiene relaciones políticas de ningún género con los periódicos llamados neo-católicos.

El Semanario Popular, en su segundo número y en un artículo titulado El Siglo XIX y los hombres célebres, firmado por D. Florencio Janer, no solo apoya la idea del Sr. Asquerine respecto a la traslación a España de las cenizas del gran conquistador de México, Hernán Cortés...

Una americana llamada Nancy Smith dijo últimamente en una meeting verificada en la plaza de Oskaloosa (Estado de Iowa) que ya era tiempo de que las mujeres tuviesen los mismos derechos que los hombres y de que se dejasen de timideces.

Parace que en la diócesis de Sevilla, segun dice un periódico de aquella ciudad, empieza a trabajarse sin levantar mano en el despacho de algunos asuntos urgentísimos, especialmente en el arreglo de las ternas que han de presentarse al gobierno de S. M. para la provision de los curatos vacantes en aquel arzobispado.

En todo el mes próximo se cree que estarán terminados los planos del ferrocarril de Córdoba a Espiel.

El lunes se suicidó en Zaragoza un municipal, ignorándose la causa que pudo llevarlo al criminal extremo de atentarse contra su vida.

La prensa de Córdoba dice que ya el comercio, la industria y la agricultura, empiezan a tocar las ventajas que ha de reportarles el establecimiento en aquella ciudad de la escuela de doma de potros.

La Patrie desmiente del modo mas terminante la noticia echada a volar por varios periódicos de que los reyes de Grecia habian tenido que abandonar a Atenas a consecuencia del desarrollo de la insurrección. A la fecha de las últimas noticias de Atenas, el rey y la reina permanecian allí y las Cámaras continuaban tranquilamente sus tareas.

Hasta el año de 1855 existían en la biblioteca del Instituto de San Isidro 29,814 obras que formaban 78,397 volúmenes; en la Universidad de Noviciado, 9,919 obras que formaban 22,399 volúmenes; en la de la facultad de medicina 7,031 obras, ó sean 18,402 volúmenes, y en la de farmacia 1,122 obras, ó sean 4,110 volúmenes. El total de obras era de 47,906 y el de volúmenes de 120,208.

Bien decíamos que tenía visos de fábula la noticia que corria en Madrid de haberse descubierto a un hombre vestido de mujer en casa de la viuda del desgraciado prestamista de la calle del duque de Alba, asesinado por Cabezudo y consorts. La noticia era, como sospechábamos una pura invención.

Anulada la eleccion de Daroca, dícese que se presenta candidato en aquel distrito el Sr. Magaz, oficial del ministerio de Hacienda.

Ha sido presentada al teatro de Jovelanos una zarzuela nueva en tres actos y en verso titulada Geniska, original de un jóven poeta que con esta obra inaugura su carrera dramática. El mismo autor concluye actualmente una comedia tambien original en tres actos titulada: El espejo de las niñas con destino al teatro del Principe.

Los españoles residentes en Méjico han dirigido a los periódicos de aquella república un comunicado, vindicándose de los cargos que se les dirigea de fomentar las discordias intestinas de aquel país.

Esta madrugada hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de la Agencia Reuter de Londres:

Londres 27 (por la noche). Hay noticias de Nueva York que alcanzan al 14. Los confederados que han abandonado el Potomac se resistirán en Ripa, Annock de Puerto Real y Fredericksburg. Beauregard ha sido nombrado jefe del ejército confederado y de orden suya estos han evacuado a Manassas.

El temporal que se ha experimentado en Madrid estos dos últimos días ha sido mas fuerte hacia la parte del Tajo, donde parece haber habido tempestades con truenos, granizo y copiosa lluvia. La primavera se presenta este año borrascosa en la mayor parte de las provincias; pero esto, aunque no hacia falta al campo, tampoco le perjudica, pues en la estación presente solo son temibles las heladas que pudieran sobrevenir estando los árboles en flor.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de hoy. — San Castor y Doroteo mártires y San Sixto III papa. Vigilia con abstinencia de carnes. Salos. — Jubileo de Cuarenta Horas en la Capilla del Santísimo Cristo de San Ginés. A las 7 y 1/2 se manifestará a su D. M. con misa cantada: a las diez la solemne con sermón que predicará D. José Losada...

Orden de la plaza. Servicio para hoy. — Parada: 2.º de ingenieros. Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor coronel teniente coronel del 2.º de ingenieros, D. José María Aparici. — Jefe de día: Señor comandante capitán de artillería a caballo, D. Luis de Aristegui. Visita de hospital: Barbastr segundo capitán. — Reconocimiento de provisiones Barcelona primer capitán. — El general gobernador Serrano del Castillo.

Table with 2 columns: 'Últ. pr.' and 'Últ. pr.' containing various prices and financial data.

Table with 2 columns: 'Últ. pr.' and 'Últ. pr.' containing various prices and financial data.

SECCION DE ANUNCIOS.

LOS JORNALEROS. — LOS QUE Adesean ocuparse en los trabajos de aseos y machacos de piedra y demás operaciones de la carreta que se está construyendo desde el Escorial a Valdemorillo, pueden dirigirse a dicha carretera y tratarse con el encargado. — (2).

CUADRO SINÓPTICO PARA USO del papel sellado, por D. Francisco José Giardoni. Se halla de venta en la librería de Cuesta, calle de Carretas. — (2).

GRAN LUJO EN DEVOCIONARIOS. En la librería de Sánchez Rubio, calle de Carretas, núm. 31, frente a la imprenta nacional. — Completo, elegante y variado surtido de devocionarios y semanas santas, con encuadernaciones de todas clases y de lujo, ediciones de la acreditada librería Española de los Sres. Llorens hermanos, de Barcelona, de París y Madrid, de las mejores impresiones que se conocen.

A VISU. — HA LLEGADO YA Y SE Han espuesto los precios a la consideración del público el martes 25 el grande y variado surtido de lanillas para trajes de entretiem po, chalequería, pantalonería, corbatas y otras novedades para trajes de hombre, que acuestumbra traer del extranjero y del reino, el dueño del comercio de paños de la calle del Carmen, núm. 51, Rompelanzas, núm. 1, y Preciados, núm. 33.

EN LA TARDE DEL 22 DEL CORRIENTE se ha debido dejar en un coche desde la calle de Cuchilleros 4 de Santa Lucía, ó estraviar al bajar ó subir al carruaje, un libro forrado en pergamino con varios asientos relativos a la familia de D. Saturnino de Ancos. Se suplica encarecidamente al cochero ó persona que lo haya recogido, se sirva entregarlo en la calle de Cuchilleros, núm. 3, cuarto segundo de la derecha, y además de gratificarle, se agradecerá.

SE VENDE UN CABALO DE LA Casta de Aranjuez, de hermosa estampa, y muy apropiado para caballo padre, en cara del profesor veterinario de la calle de Trujillos, y manifestarán y dirán su precio.

EL SOCIO PRIVILEGIADO DE LA Sociedad Azucarera peninsular, ruega a los señores accionistas no dejen de concurrir a la junta general que ha de celebrarse el día 30 del corriente, a las once de la mañana, en la Carrera de San Gerónimo, núm. 40, porque en dicha junta presentará una proposición de suma importancia sobre la administración de los intereses sociales.

Madrid 26 de marzo de 1862. — Ignacio L...

PLUMAS EMMANUEL. — EL GRAN constante que han obtenido estas excelentes plumas metálicas, y la cantidad considerable que hay existentes, ha motivado una notable rebaja en sus precios, por lo que se venderán en adelante: A 1 rs. a caja de 50 plumas, y a 8 id. la de 100, en vez de 6 y 11 d que se vendían.

Tambien hay grande surtido de las acreditadas plumas metálicas de los fabricantes JOSIAH MASON, PERRI y BLANZI, para todas las formas de letras.

COLOCACION. — PARA REPARTIR Centregas se necesitan varios muchachos que ganarán un jornal regular. Darán razon, calle de la Cruz Verde, número 42, principal izquierda.

LA NACIONAL. — EN CUMPLIMIENTO de lo prevenido en el art. 65 de los estatutos de la compañía, se convoca a junta general ordinaria que tendrá lugar en las oficinas de esta dirección, calle del Prado, número 19, principal, el día 13 de abril próximo, a las dos de la tarde.

Las clases activas y pasivas. — Se adelanta de una a ocho pagas a todo el que perciba haberes de pasivo consignados en esta corte, así como tambien cuatro a los empleados que convenga, exigiendo el mejor interés que se acostumbra. Calle de Preciados, núm. 4, cuarto segundo.

ACADEMIA DE MATEMATICAS DE JOSÉ SOLÉ. FUENCARRAL 27, SEGUNDO DERECHA. El día 1.º de abril se dará principio a nuevas clases de matemáticas para los aspirantes al ingreso a cualquiera de las carreras facultativas y especiales; admitiéndose alumnos para dichas clases hasta el ocho del mismo mes.

ARMAS DE FUEGO. — ESPECIALIDAD EN ESCOPETAS. Sistema Lefaucheux de una y dos cañones. Calle Mayor, núm. 4, inaceosa de precio fijo.

D. JULIO PAUCHET. testista de G. A. R. el duque de Aumale, establecido en Madrid desde hace un año. Las piezas y dentaduras completas que se construyen en los talleres de Mr. Pauchet son de una esmeradísima perfección, ó imitan prodigiosamente a las naturales, asegurando una perfecta masticación y una pronunciación fácil.

RESEÑA SOBRE EL MODO DE PREPARARSE para cada una de las carreras especiales tanto civiles como militares, que ofrecen halagueño porvenir. — Este folleto, indispensable a todas las familias del reino, se vende a real en la secretaría del colegio politécnico de Madrid, Carrera de San Gerónimo, núm. 40.

GRAN NOVEDAD EN PLUMAS METÁlicas de las mejores que se conocen hasta el día. Surtido de 200 clases; se recomiendan, tanto por su economía como por la buena clase; se sigue dando como anteriormente el equipo de escritorio en 15 rs. vn., además infinidad de objetos a los precios mas baratos que se conocen hasta el día. — Calle de Alcalá, números 6 y 8. — (5).

DUEÑAS. MEDICO-CIRUJANO DENTISTA. Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, a que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, número 7, Madrid.

VAPORES -- CORREOS, D. A. LOPEZ Y COMPAÑIA. SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD EN COMBINACION DE LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARÍS.

Salida de Alicante para Málaga y Cádiz. Todos los domingos a las once de la mañana. Para Barcelona y Marsella. Todos los miércoles a las once de la mañana. Mercancías a precios alzados para todas partes.

A domicilio Barcelona se toman mercancías para mas de 500 dueños, via de Alicante, Málaga, Cádiz y Sevilla. Billeterios directos entre Madrid, Alicante, Cádiz, Málaga, Barcelona, Marsella, Lyon y París.

Con motivo de ser hoy viernes de Cuaresma, y con arreglo al reglamento de teatros, no hay funciones.

ESPECTACULOS. Con motivo de ser hoy viernes de Cuaresma, y con arreglo al reglamento de teatros, no hay funciones.

EDITOR: D. HILARION DE ZULOAGA.

ECONOMIA. — EN CARABANCHEL Bajo, hay bonitas habitaciones para los que no tengan gran necesidad de vivir en esta corte, y se alquilan a precios muy módicos. — Dan razón en dicho pueblo, calle Real de Pinto, números 4 y 6. — (3).

GENEOS DE ALTA NOVEDAD. — Para la estación. — En la calle de la Cruz, principal, y Costanilla de Santiago, principal inmediato a Platerías, se siguen haciendo trajes completos como los años anteriores: Gaban de chinchilla francés ó castor de color, chaleco de lana y pantalón de pátencur ó saten, a 260 y a 400 rs. Hechuras con forros; gaban casaca ó levita, a 120 rs.; pantalón ó chileco, de 22 a 30 rs. Las reformas a precios convencionales. — (6).

ESPECIALISTA. — REUMATISMO Venéreo, gata y herpes, son curados los mas en solo 20 dias aunque los enfermos estén imposibilitados. Las escrófulas, tumores frios que tantas víctimas llevan al sepulcro; el asma, llagas antiguas, el histerismo, epilepsia, y demás enfermedades nerviosas; las dolencias de la piel y del os huesos, las hidropesías, parálisis y neuralgias sin lesión orgánica, la impotencia, el tema ó solitaria, toda clase de dolencias y otras varias crónicas se curan tambien por el médico cirujano catalán D. Joaquin Dalman, que acaba de llegar a esta corte desde de 26 años de práctica y de estudios especiales de dichas dolencias.

MOVILIARIO DE LUJO. Se hace amonedada de uno recientemente construido y casi sin estrenar. Hay muebles de ebanistería y tapicería, espejos, alfombras y demás utensilios de casa. Calle del Carmen 55, principal, desde las diez de la mañana a las seis de la tarde. Para tratar de su compra en conjunto, ó fuera de estas horas, dirijirse al Sr. Guerrero, tapicero, Infantado 13.

GANGA POSITIVA PARA LAS FAMILIAS é industriales. — LIQUIDACION forzosa por causa de fallecimiento. — Se venden varias máquinas para coser toda clase de ropa blanca, y tambien para guarnicioneros y zapateros. Dichas máquinas, ya experimentadas por su sistema especial, son preferibles a todas las que se conocen hasta el día, y reunen a mas de las condiciones necesarias de solidez, sencillez y buen trabajo, la de su gran equidad, pues por haber fallecido el dueño de ellas, se darán con gran economía para su pronta realización.

COLEGIO POLITECNICO DE MADRID, incorporado por real orden a la Universidad central, Carrera de San Gerónimo, casa palacio. Este establecimiento compete con los primeros liceos de Europa, tanto por la grandiosidad del local, circunstancias higiénicas, trato paternal, manutención abundante y esquisita, orden interior y resultados maravillosos en la enseñanza, como por lo módico de las honorarias y demás ventajosísimas condiciones.

NUEVOS é INDISPENSABLES ES- truchos para viaje y mesas de despacho. — Regalo. — Se regala un tintero, ó una boquilla para puros, ó un cortaplumas de dos hojas al que compre un bonito estuche de maderas finas propias para viaje: 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala: lacre, plumas, oblas, polvos, tinta, lapicero, portaplumas y una falsilla. Todo 14 rs., y con canto dorado 15. Calle de las Huertas, núm. 24, frente a la calle del Lobo.

EXAMEN CRITICO DE LAS DO- ctinas de Strauss, Bibbon y Salvador, sobre Jesucristo, su Evangelio y su Iglesia, por el sábio obispo Maria, Nicolás, Silvestre, Guillon. La favorable acogida que ha dispensado a esta interesante obra el venerable episcopado español, recomendando a en los boletines eclesiásticos de sus respectivas diócesis, es el testimonio mas completo, y la mayor apoteosis de su gran mérito. Obra tan sabiamente escrita, y con tantas pruebas, razones y argumentos, que ha destruido completamente cuanto ha podido inventarse por la impiedad y la heregia, en contra de nuestra sagrada religion y su autor divino.

Se remiten gratis los reglamentos del establecimiento los dias 4.º y 15 de cada mes a las personas que lo solicitaren.

Reseña instructiva sobre el modo de prepararse para cada una de las carreras especiales, tanto civiles como militares, que ofrecen halagueño porvenir, por D. J. A. F. de V., alumno del colegio politécnico. Véndese a real en la secretaría del mismo; y se manda a las personas de provincias que remitieren tres sellos de correos. — (2)

Se remiten gratis los reglamentos del establecimiento los dias 4.º y 15 de cada mes a las personas que lo solicitaren.

Se remiten gratis los reglamentos del establecimiento los dias 4.º y 15 de cada mes a las personas que lo solicitaren.

Se remiten gratis los reglamentos del establecimiento los dias 4.º y 15 de cada mes a las personas que lo solicitaren.

Se remiten gratis los reglamentos del establecimiento los dias 4.º y 15 de cada mes a las personas que lo solicitaren.

Se remiten gratis los reglamentos del establecimiento los dias 4.º y 15 de cada mes a las personas que lo solicitaren.

Se remiten gratis los reglamentos del establecimiento los dias 4.º y 15 de cada mes a las personas que lo solicitaren.